

Monsieur Abdelmadjid TEBBOUNE
Président de la République Algérienne

Présidence de la République Algérienne Démocratique et Populaire

Objet :

A propos de l'éducation à l'écocitoyenneté.

Alger, le 08 septembre 2020

Monsieur le Président de la République,

Permettez-nous tout d'abord de vous transmettre la grande satisfaction qu'éprouvent nos membres et militants de voir, enfin, un Président de la République prioriser l'écologie dans son plan d'action. A travers vos discours et vos actions, nous sommes heureux de constater l'intérêt factuel que vous portez au secteur de l'environnement et de la transition écologique. Ainsi sous votre impulsion, le premier ministère de la transition énergétique voit le jour !

Ce changement de perspective est hautement salubre. Considérez notre plein engagement dans cet « avenir plein d'espoir ».

Nous sommes convaincus que l'ensemble des citoyens algériens appréciera ce changement durable et espèrent voir, l'application de cette nouvelle politique se concrétiser véritablement.

Comme nous l'avons écrit à Monsieur le Ministre de la transition énergétique dans une lettre adressée le 06 septembre 2020 dont copie ci jointe, nous considérons que les citoyens doivent être au cœur de cette transition, avec pour finalité recherchée la prise de conscience de l'écocitoyenneté et le changement des comportements, dans le sens d'une attitude respectueuse de l'environnement et des devoirs de l'individu face au monde environnant.

Cette réalisation de l'écocitoyenneté requiert comme condition préalable une éducation en tant que telle. Cette forme d'éducation « nouvelle et informelle » inclura les notions d'écocivisme, de responsabilité et de solidarité. L'idée sous-jacente est que chacun dispose, à son échelle, de clés pour agir et participer ainsi au changement de cap qui semble chaque jour plus nécessaire.

L'écocitoyenneté ne peut s'envisager sans une éducation qui accompagne et explicite les notions de responsabilité, de participation active et de solidarité afin que celles-ci soient intégrées dans l'édifice comportementale de tout un chacun.

Monsieur le Président de la République,

Le temps est venu de lancer « **un plan Marshal** » d'éducation au développement durable et écocitoyenneté par le biais d'une organisation « opérationnelle » unique et systémique, sponsorisée par l'Etat et pilotée conjointement par un triptyque indissociable « **Gouvernement / Services publiques / Société civile** ». Celle-ci doit pouvoir irriguer tout le système dans son ensemble. Pour commencer, rien de tel que de financer un investissement massif visant à donner les moyens humains, les compétences et les moyens matériels à cette organisation sans précédent.

Il est important pour nous de faire état du caractère novateur de cette proposition, qui fera certainement ressortir une synergie autour de laquelle toutes les parties prenantes seront intégrées dans un processus global.

Votre soutien, Monsieur le Président de la République est capital et déterminant pour concrétiser un tel projet indispensable et décisif si on veut instaurer cette démarche profitable pour les générations futures.

Ayant confiance en votre bienveillance, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de toute notre gratitude et de notre très haute considération.

Le président de l'association

Monsieur Ryad CHABOUNI

Mobile : 0660825554

www.biapie.com

Pièce jointe : Lettre adressée au Ministère de la transition énergétique